I Colombia marca la reforma del precio del combustible.

y f 🛭 🖸

El gobierno de Colombia está abriendo un proceso políticamente para alinear los precios del combustible doméstico con el mercad internacional.

Bajo un Plan Nacional de Desarrollo 2018-22 (PND) recientemente apr por el congreso, un impuesto al valor agregado (IVA) del 19% sobre la gasolina y el diesel se reduciria a 5%, para "contribuir al diseño de una política de precios del combustible que es fiscalmente "Responsable y coherente con las fluctuaciones de los precios internacionales", dijo a el viceministro de finanzas técnicas, Luis Alberto Rodríguez.

La diferencia en la tasa impositiva no se pasaría a los consumidores, se cambiaría al productor de combustible, principalmente **Ecop**etrol, controlado por el estado.

"La reducción del IVA será totalmente compensada por un mayor ingreso para el productor, que cerrará la brecha entre el precio pagado por los colombianos en las estaciones de servicio y el precio del combustible efectivamente pagado a los refinadores de petróleo", dijo Rodríguez. "En este sentido, el precio al consumidor final no cambiará".

La nueva medida reduciria las pérdidas crónicas en el Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles (FEPC) causadas por la volatilidad de los precios internacionales y "la aplicación discrecional de la metodología en momentos de gran incertidumbre y tensión política", explicó. El fondo, que se creó hace una década para mitio

precios en el mercado interno es de pesos (\$ 4,200 millones).

"Esta medida permitirá al gobierno nacional revisar la metodología del precio del combustible para que refléje las condiciones del mercado", díjo Rodríguez, "El recorte del IVA a 5pc generará un ahorro para el FEPC de \$ 2.1 billones de dólares - \$ 3 billones de pesos, que sería mayor que las pérdidas en los ingresos por IVA".

Según el Ministerio de Energía y Minas, un galón de gasolina en Colombia aproximadamente 800 pesos más bajo que el precio internacional, mientra que el precio del diesel es más bajo en 1,600 pesos. La semana pasada, en declaraciones a los periodistas, la ministra de Minas y Energía, Maria Fernandá Suárez, dijo que la reducción del IVA está destinada a aliviar la presión de los precios más altos en el mercado local y eliminar la FEPC por completo. "Queremos arreglar esto de una manera estructural", dijo.

The mines and energy ministry currently issues reference fuel prices for 13 major cities in Colombia on a monthly basis. The present nationwide avera is 9,182/USG for gasoline and 8,674/USG for diesel. Critics say the price calculations are opaque and subject to political interference.

including a carbon tax, a wholesel VAT, a pipeline tax and a survivarge designed for municipal road-buildings, emong others, on top of costs associated with biofuel additives. Beyond taxes, the fuel price formula should be adjusted from an export-parity basis to import-parity to reflect the o market reality, the head of Colombia's energy planning agency UPME Ricardo Ramirez has told *Argus*.

In an <u>earnings_call</u> with analysts yesterday, <u>Ecop</u>etrol chief executive Felipe Bayon said the company is "waiting for presidential sanction and regulation to see what (the VAT reduction) implies for <u>Ecop</u>etrol's different business segments."

oreliminary analysis suggests it could indirectly h rrently pays 19pc VAT on both purchases and sale

"The implementation of the article could absorb a good part of the benefit of the financing law," said Ecopetrol chief financial officer Jaime Caballero, referring to the tax breaks that Ecopetrol expects to receive under the government's separate fiscal reform package.

On a broader level, the VAT reduction would be complicated to implemently because of the existing system of VAT-exempt fuel prices in borde departments, said Julio Cesar Vera, president of Bogota-based consultates.

A un nivel más amplio, la reducción del IVA sería complicada de implementar en parte debido al sistema existente de precios de los combustibles exentos de IVA en los departamentos fronterizos, dijo Julio César Vera, presidente de la la consultora Valjer Energy con sede en Bogotá y ex presidente de la asociación de ingenieros petroleros Acipet. En esas áreas, el gobierno busca desalentar el contrabando de los países vecinos, principalmente Venezuela.

Álvaro Younes, presidente de la asociación de distribuidores de pet Fendispetrol, instò al gobierno a adoptar un enfoque integral para abordar la manera "caprichosa" en que se fijan los precios del combustible actualmente "Hay demasiados impuestos al combustible, y son demasiado altos", dijo Younes. Y un differencial potencialmente mayor en la frontera fomentaria aún

Se espera que el presidente Ivan Duque promulgue la ley del PND a mediados de junio, Juego de lo cual la legislación se implementará a tra de regulaciones detalladas.

I Noticias relacionadas

Regla de combustible marino podría destruir la demanda de 'residir' en

México exportó 65,692 b / d de su producción de fuel oil residual en el primer trimestre de 2019, frente a lo 89,768 b / d exportados en 2018.

Ecopetrol estudia cobertura de precios y reducción de impuestos al combustible

El control estatal de Co

eo crudo Productos derivados petróleo de América Latina y el Carib

Blog de Argus

Argus News

Soldado mexicano

asesinado mientras patrullaba líneas de combustible.

Productos petrolegos de Lo América Latina